## HACER UNA EXPOSICIÓN ORAL



A. Vas a escuchar dos
presentaciones que hacen
en clase unos estudiantes
sobre una iniciativa
para luchar contra el
desperdicio de alimentos.
Toma notas.

- B. Comparamos nuestras notas con las de otra persona y, entre los dos, hacemos un resumen o un mapa conceptual con la información que hemos recogido. ¿Qué iniciativa es y en qué consiste?
- C. Ahora leemos esta lista de errores típicos al hacer una presentación oral. Luego, volvemos a escuchar las presentaciones. ¿Cuál de ellas creemos que es mejor? ¿Por qué? Lo comentamos en grupos.
- D. En grupos, comentamos qué fallos cometemos nosotros. Luego, nos damos consejos para mejorar en esos aspectos. Para ello, podemos pensar en trucos o técnicas que usamos cuando tenemos que hacer una presentación oral.
- **E.** ¿Añadiríamos algún otro fallo típico?



- Olvidarse de la introducción. Empieza presentando el tema y explica brevemente el contenido.
- Preparar demasiado material (y querer contarlo todo). A menudo tenemos miedo de quedarnos sin nada que decir. En realidad, suele pasar más bien lo contrario.
- Hablar demasiado deprisa. ¿Has intentado alguna vez llenar una botella de aceite con un embudo? ¿A que enseguida se sale? Pues lo mismo les pasa a las cabecitas de tu público.
- Hablar hasta que te retiran la palabra. Nunca llegues a este extremo. Es una de las mayores desgracias de un orador.
- No vocalizar. Respira profundamente y deja que el aire al salir te marque el ritmo de la pronunciación. Y no te comas trozos de las palabras: pronuncia cada sonido individual.

- No mirar al público. Si tú no los miras, ¿cómo quieres que ellos te escuchen?
- No te muevas continuamente. Estate quieto.

  Planta bien los pies en el suelo y habla con tranquilidad.
- Leer. ¡No leas! Ensaya en casa para no tener que leer. Simplemente, consulta tus notas cuando lo necesites.
- Contar cosas que no entiendes. Si tú no lo entiendes, ¿cómo van a entenderlo los demás?
- Saltarse la conclusión. Siempre, siempre, siempre resume al final y recoge las ideas más importantes. Es un fallo de principiante.